
 泉大津市スポーツ施設運営委員会（第３回） 

■第３回会議の議事概要  

日 時：令和５年１月１６日（月）午後１時～午後３時３０分 

場 所：市役所職員会館３階集会室 

出 席：冨山委員長、原田委員、木野委員、小池委員、櫻澤委員 

会議の公開  公開 

傍聴者    ０名 

 

【概要】 

１ 学校体育館団体使用における費用負担のあり方について 

【各委員の意見・質問】 

委員 

空調について、現在は 2500 円で賄えるが、今後、ガス料金が値上げした際の市の考え

方はどうか。 

事務局 

今後、物価上昇の場合は、条例改正等も検討していく。一方で、価格変更するまでの間

は物価上昇分については市負担とし、施設使用を促進するという考え方もできると思って

いる。 

委員 

減免について、料金減免団体の取り決めは、各市町村でバラバラである。泉大津市の取

り決めはどうか。 

事務局 

一般使用の団体での減免は考えていない。体育館使用は非営利に限っている背景がある。 

工事等の影響で例えば総合体育館の代わりに学校体育施設を使うとなった場合は、減免等

の対応が必要であると考える。 

委員 

ペイジーで支払う場合、使用日の前日に使用料の支払いが必要だが、未払いやキャンセ

ル料の徴収方法はどう考えるのか。 

事務局 

ペイジーや窓口払いでの未払いについては、督促状を送る・債権の徴収など、総合体育

館の方法を参考に共通したルールで運用をしたいと考えている。 

職務代理者 

2 時間使用する場合は、空調設備使用時最大 5800 円・しない場合最低 800 円になる

が、5800 円は高いと考える。 



2 時間 5800 円だけを伝えると誤解される恐れがあるので、丁寧な説明をすれば大丈夫

かと考える。空調使用終了の 30 分前は、使用しない等の方法をとれば安く使用できるので、

体育施設使用料1時間400円と体育館空調設備使用料1時間2500円は妥当だと考える。 

自分の使用を想定した場合、年間平均 2 時間で 2750 円になると想定している。 

総合体育館は、全面使用で 3 時間 7500 円、半面使用なら 3750 円になるが、年間平

均 2750 円なら妥当だと考える。3000 円を超えるのであれば厳しいと考える。 

料金の減免及び還付する場合については、100％還付なのかキャンセル料を取っての還

付なのかどうか。 

事務局 

3 日前までならキャンセル料は発生しない、2 日前以降のキャンセルは料金を支払ってい

ない場合、督促の流れになる。しかし、直前に使用できない状況になった場合は、減免の

対応になるかと思われる。 

また、100％還付を想定している。 

職務代理者 

体育館空調設備について、空調設備が 3 ブロック１２基に分かれているが、使用料金は

どうなるか。 

事務局 

稼働台数は、全台稼働する方がエネルギー効率としては良いので全台稼働でも一台稼働

でも料金は一緒。説明会では、使用者目線での案内を行い、全台稼働を推奨するよう説

明する。 

委員 

無かったものを請求することになるので、使用者には丁寧な説明が必要だと考える。 

また、料金は高いと考える。 

使用者が各自使用方法を調整すれば、行けるのではないかと思う。 

人数が多いところは料金を割れば安いが、人数の少ないところは高額になり厳しいので

はないか。南公民館では、空調代は支払っていないクラブ協議会費として 50 円の支払い半

年で 300 円と月謝など、他の施設と料金を比較してはどうか。 

事務局 

使用者が、他の施設の使用を検討されるということは、あらためて認識させていただい

た。 

料金の減免はないが以前から学校体育施設を使用している団体は優先団体として、抽選

予約よりも早く予約をさせていただいている運用もある。総合体育館を毎週予約するのは、

取り合いや融通が利かない状況が出てくるかもしれない。 

委員 

使用する団体が負担するのは妥当だと考える。料金については高いとは感じるが、この

値段設定を否定するものではない。そのため、使用者が使用方法を考える必要が出てくる



と考える。年間の使用の中で月ごとに割り当てを考えやすい仕組みを考えてもらってはど

うか。 

 

事務局 

料金含め団体に理解していただけるような説明を行いたい。 

委員長 

使用者が「お金を払っているから要望を聞いてほしい。」という考えにならないように工

夫が必要。 

使用料の 400 円は電気代のみだが、500 円程度にして老朽化対策等の基金に充てる考え

も必要になってくると考える。 

 

【報告】 

１ 総合体育館空調設備設置について 

スポーツ青少年課近藤課長より別紙のとおり説明を行った。 

大体育室以外の部屋は空調設備があるが、大体育室には空調設備が無いため、令和５年 6

月から令和 6 年 2 月まで総合体育館の大体育室の床空調設備工事及び床改修工事行う。 

その際に、防災の観点も含めて自家発電設備の設置工事を行う。 

３月の議会にて報告をし、議決されてから業者選定を行う予定。 

来年度の予算可決後、契約を行い令和５年 6 月から令和 6 年 2 月まで工事を行う。 

また、昨年度から設計をしており、床ふく射式の空調として工事を行う。 

条南小学校側の駐車場の台数が、自家発電機や室外機の設置により少なくなる。 

【各委員の意見・質問】 

・質問無し 

２ 中央緑地テニスコート補修工事について 

一旦補修を行ったが、A コート全面改修しないといけなくなり、工事を行っている。 

工事で使えない面数があまり出ないように港湾局と相談して行っている。 

1 月末で完了する予定 

【各委員の意見・質問】 

・質問無し 

３ その他 

汐見公園で複合型キャンプイベント「SEA SIDE PARK CAMP in 泉大津」を実施につ

いて 

地域経済課より別紙のとおり報告を受けた。好評だったため、今年度も開催予定である。 

 

助松公園野球場の照明工事について、 

1 月 10 日～28 日の期間で外野の照明を工事予定。 



 

水銀灯から LED に変更工事を行う。それに伴って、4 月から照明使用料の料金改定を検討

していく。 

 

以上 


